
99 級所學會第一次所學會論文組會議 

會議記錄 

 

時間：100 年 11 月 1 日 中午 12：05 

地點：中興綜大 621 教室 

與會者：  

前任論文組組長江佩嬬、所學會會長楊若暉、論文組組長陳彥佑、論文組組員陳

佑羽、雷士偉、蕭源聖、論文組組員暨口發組組長林之航、口發組組員劉櫂睿。 

紀錄：楊若暉 

 

討論議題： 

第一案：關於本屆學報《中興史學》第十五期徵稿截止日期及其他日程，請討論。 

說 明：本屆學報睽違四年再次復刊，為使本屆所學會成員任期期間內得以順利

復刊，應詳細規劃徵稿期間、審稿期間以及發行時間，以利進行學報發行之流程。 

提案人：所會長。 

決 議： 

目前四年內積稿約七十餘頁，並有稿件約三十頁正在審稿中，無論有無新稿件受

到採用，本期學報皆應如期發行。 

第十五期徵稿截止日訂為民國一百年十一月十五日。發行日訂為民國一百零一年

一月，本學期結束前。 

為訂定學報發行日程之基準，本次會議亦擬訂第十六期學報發行日程： 

徵稿期間為：民國一百零一年一月一日至九月三十日 

審稿期間為：民國一百零一年十月一日至十二月三十一日 

發行期間為：民國一百零二年一月至該學期結束之前。 

 

第二案：徵稿對象能否擴大至國內大專院校文學院各系所？請討論。 

說 明：原訂定徵稿對象為「國內大專院校歷史系研究所博士班、碩士班在學

生」，考量今日文學院其他科系亦有跨足歷史研究之現狀，是否應將徵稿對象擴

大至國內大專院校文學院各系所？惟題材仍需以歷史學為主。關於本屆學報徵稿

對象範圍，請討論。 

提案人：所會長。 

決 議： 

同意將徵稿範圍擴大至國內大專院校文學院各系所，投稿論文需以歷史相關議題

為主。 

對外投遞徵稿公告原先以紙本為主，擴大徵稿對象將造成印刷費用與郵費的增

加，考量到經費問題，或可參考本系發行「興大歷史學報」的徵稿模式，惟會議

進行中並無相關經驗者，應待查詢後於日後再議徵稿公告投遞辦法。 

雖決議擴大徵稿對象，然考量本期截稿日在即，兩權之下不再額外對外校發布徵



稿公告，僅對本校文學院各系所投遞紙本徵稿公告。 

 

第三案：審查制度似有疑義，請討論。 

說 明：原訂定審查制度為「來稿將送請指導教授或題目相關研究專長教授審

查」，其中「送請指導教授」一句似有疑義，是否應將審查制度略做修改，以符

合國內各大專院校皆能投稿之情狀？ 

提案人：所會長。 

決 議： 

同意刪除「指導教授」字句。然而考量到本所投稿者研究題材範圍仍以該投稿者

指導教授最為專長，該稿件經匿名後仍可由投稿者指導教授審查。 

由於歷來經費不足，本所師長乃是義務協助審查稿件，能否詢問所上另撥款項提

供師長作為審稿費用以及外審之審稿費用，經查詢後於日後再議審稿費用問題。 

 

第四案：學報贈送當期發表者抽印本能否限縮？請討論。 

說 明：原訂定學報印行後贈送當期發表者學報二本以及抽印本二十本，考量印

行經費以及來稿者對於抽印本的需求量應當不至於高達二十本之數，是否限縮贈

送之抽印本？  

提案人：所會長。 

決 議： 

同意限縮抽印本至五本。 

 

臨時動議： 

第一案：投稿應備資料能否刪除光碟片與磁片？請討論。 

說 明：原訂定投稿學報應「列印文稿一份並檢附 Word 檔格式之電腦磁片或光

碟片檔案」，然而今日透過網路收受檔案更為便利，是否仍需索取磁片或光碟片？ 

提案人：論文組組員暨口發組組長林之航。 

決 議： 

前任論文組組長江佩嬬表示實際操作上不太需要用到實體光碟片，經全員同意刪

除「電腦磁片及光碟片」，改由「電子檔案」取代。 

 

 

第二案：徵稿公告中似無提及剽竊問題，是否應該加註？請討論。 

說 明：徵稿公告原載有「本刊不負責來稿內容物之版權問題，請作者先行取得

版權所有者之同意。」但未明確說明剽竊問題，是否應另文加以說明？ 

提案人：口發組組員劉櫂睿。 

決 議： 

同意於原項目之後追加「如有抄襲之嫌，概不採用，本刊不負相關責任」字句。 

 


